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國務院台灣事務辦公室主任張志軍昨日

下午在南京與來訪的台灣方面大陸委員會

負責人王郁琦會面，就推進兩岸關係有關

問題廣泛深入交換意見，並達成積極共

識。「張王會」是雙方兩岸事務主管部門

負責人第一次正式會面，是兩岸事務主管

部門建立常態化聯絡溝通機制的開端，開

啟了兩岸關係新篇章。雙方見面時都強調

堅持「九二共識」，顯示「張王會」是在

「一中原則」之下進行，以防止有人對雙

方兩岸事務主管部門的互動進行節外生枝

的政治演繹。

國台辦與陸委會是兩岸雙方依循「一個

中國」原則設立的負責兩岸事務的專責部

門，但成立20多年來卻一直處於「對口」

卻「隔空」的狀態。「張王會」是20多年

來，雙方兩岸事務主管部門負責人第一次

正式會面。這次會面及其成果，開啟了推

動兩岸關係全面發展的新模式，是兩岸關

係取得的又一突破性進展，有利於維護、

鞏固來之不易的兩岸關係健康發展局面，

有利於兩岸雙方繼續擴大交流、推進對

話、密切合作，有利於維護中華民族的整

體利益，增進兩岸同胞的福祉，必將為兩

岸關係發展注入新的活力與動力。

張志軍開場致辭時表示，此次會見備受各

界矚目，兩岸民眾有很大期待，「只要我們

道走對了，路就不會遙遠」。「張王會」來

之不易，兩岸關係能有今天這樣的良好局面，

關鍵是雙方在堅持「九二共識」基礎上繼續

推進兩岸關係，道路是走對了。台灣當局領

導人馬英九去年多次公開表示，不會在任內

推動「兩個中國」、「一中一台」與「台灣

獨立」，希望兩岸在「九二共識」基礎上繼

續推動和平與繁榮。

「張王會」討論了當前兩岸關係發展中的

若干事宜，達成了一系列積極共識，包括將

力完成ECFA後續協議的商談，完善兩岸經

濟合作機制，務實探討兩岸經濟共同發展與

區域經濟合作進程相銜接的適當方式與可行

途徑；繼續協商海協會與海基會互設辦事機

構，務實妥善處理遺留問題，盡早實現互設，

等等。這充分顯示兩岸事務主管部門建立常

態化聯絡溝通機制，有利於推動妥善處理、

及時解決兩岸交往中遇到的突出問題。

（相關新聞刊A1版）

「張王會」開啟兩岸關係新篇章
「人民力量」議員建議政府向非本港居民的陸

路入境者開徵入境稅，特首梁振英昨日主動回應

指出，開徵入境稅建議不可行，強調每日有近18

萬港人通過陸路到內地而毋須交稅，兩地往來不

能抱單邊想法，港人亦不能「未富先驕」。事實

上，以徵收入境稅的方式阻止旅客來港，不但損

害數十萬業界人士生計，更會引起內地旅客反

感。香港社會應摒棄單邊思維，以互諒互讓的態

度處理兩地交往中的一些摩擦，更要慎防別有用

心政客利用入境稅損害兩地關係。同時，因應近

年內地旅客的急速增長，當局有必要研究設立邊

境購物專區，既可方便旅客購物，又可減少市區

的擠迫。

去年內地訪港旅客接近四千萬人次，為本港的

內需市場注入龐大動力，本港經濟保持穩定增

長，勞工市場接近全民就業，很大程度歸功於旅

遊業的貢獻。記得當年「沙士」後，本港經濟一

池死水，海外旅客望而卻步，正是由於中央推出

「個人遊」政策，陸續開放內地省市旅客訪港，

帶動本港經濟走出了通縮的陰影。近年來本港經

濟雖然大有起色，但也不能好了傷疤忘了痛，尤

其是未來外圍經濟陰晴不定，內需市場的角色將

更加重要。在各國政府都想方設法吸引最具消費

力的內地旅客之時，香港一些政客竟然提出開徵

陸路入境稅，企圖藉懲罰性徵稅「趕客」，這

不但公然倒香港米，更是罔顧數以十萬計僱員的

飯碗。

內地旅客增長對本港經濟是好事，雖然旅客增

長難免對市民造成一些影響，但本港絕不能削足

就履，而應通過適當的措施因勢利導，讓香港迎

四方客之餘，也可減少對市民的影響。當局可以

考慮在邊境及鄰近的鐵路沿線，設立多個購物專

區，內地旅客可以在這些專區內盡情購物消費。

這不但可以疏導人流，便利兩地民眾，更可以為

新界區的居民提供大量就業機會，是一個多贏的

建議。

必須指出的是，「人民力量」提出開徵入境稅

並非是保障港人利益，而是要製造矛盾，挑起兩

地民眾的對立，阻礙兩地社會經濟交流，居心險

惡。大部分香港市民都認同內地旅客對本港經濟

的貢獻，日常交往以禮相待，一盡地主之誼。然

而，一些極端政客和人士近年卻不斷將一些兩地

民眾的小摩擦借題發揮，以此挑動市民的不滿情

緒，現在更提出帶有歧視性的入境稅政策，其挑

撥離間之心已是昭然若揭。市民應慎防被一些政

客誤導損害兩地關係。 （相關新聞刊A3版）

摒棄單邊思維 慎防離間兩地
A3 重要新聞

入境稅不可行 特首：勿「未富先驕」
兩地往來不能抱單邊想法 內地客訪港振經濟

梁振英昨日出席行政會議前主動向傳媒表示，注意到有立法會
議員提出徵收陸路的入境稅，但他明確表示此建議不可行，

因為每日大概有10萬個外地訪客，當中主要是內地居民通過陸路口
岸進入本港，但相對於10萬個外地訪客，每日有18萬個本港居民
通過陸路口岸進入內地，當中有不少是在內地工作、生活或讀書。

內地客惠港 谷旅業就業
梁振英認為，所有這些政策都不能夠抱着單邊想法，以為用抽
稅方式減少內地人進入本港，因為每日有大量港人進入內地，而
這些活動是港人生活的一部分，亦是本港經濟活動的一部分；內
地人和外地人來港，能為本港旅遊業及經濟發展有提振作用，為
本港旅遊業或基層市民帶來大量就業機會，因此港人不能夠「未
富先驕」。

做好基建工作需求管理
梁振英強調，理解如果有過量內地旅客進入本港，會對本港民
生造成影響，尤其是對某些街道造成一定的壓力，承諾一定會正
面積極處理問題；政府會在兩方面做好工作，包括提升接待旅客
能力及做好基建工作，同時會做一定的需求管理，例如在日常港
人需要的必需品出現短缺時實施港人優先，限奶令是一個例子，
而在中央支持及廣東配合下，亦叫停了廣東或深圳非戶籍居民
「一簽多行」來港。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派政黨「人民力

量」聲稱訪港旅客增加令本港難以負荷，建議政府向

非本港居民的陸路入境者開徵入境稅，激起本港政

界、旅遊、零售及餐飲業等人士群起反對。特首梁振

英昨日主動回應指出，開徵入境稅建議不可行，強調

每日有近18萬港人通過陸路到內地而毋須交稅，兩地

往來不能抱單邊想法，港人亦不能「未富先驕」。他

又強調，明白如果有過量內地客來港會對居民造成影

響，因此當局會正面積極處理問題，提升接待旅客能

力及做好需求管理。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）「人民力
量」提出向陸路入境旅客徵收100元入境
稅，特首梁振英昨首度開腔回應措施不可
行，強調本港不能「未富先驕」。各界昨日
亦批評「人民力量」建議荒謬，「人力」及
梁國雄支持開徵針對內地旅客的入境稅，不
但傷害兩地人民感情，而且損害個人遊對廣
大市民的助益，真正背離民情的是「人力」
及梁國雄等人，所謂梁振英「背離民情」、
「未掂先囂」的說法，完全沒有道理，認為
本港應以開放態度迎接旅客，而非限制。
提出建議的「人力」立法會議員陳志全昨

日聲稱，梁振英指港人不能「未富先驕」是
失言，傷害港人感情和尊嚴，要求梁振英道
歉，又指該黨稍後會在地區發起支持陸路入
境稅的簽名運動，並向全體立法會議員發信
尋求支持。

葉太：未聞世上有此稅
前保安局局長、新民黨主席葉劉淑儀昨日

表示，未有聽聞世界上其他地方有這類稅
項，由哪一部門徵收亦不清晰，措施亦會歧
視內地人和影響旅遊業。她又指，有關建議
對在分辨水貨客及多次往返兩地工作的人士
有困難，如果在口岸徵收亦會造成擠迫，執
行上有很大困難。

譚耀宗：憂予人「趕客」印象
民建聯主席譚耀宗表示，該黨反對開徵入
境稅，擔心予人「趕客」印象，亦涉及實施
的技術問題，如果內地因而亦向本港居民徵
收入境稅，亦非大家想見。他又指，明白大
批內地旅客來港會影響部分地區的本港居
民，因此建議在鄰近邊境的地區設購物點，

售賣受內地旅客歡迎的貨物。

蔣麗芸：應為港全盤着想
民建聯副主席、立法會議員蔣麗芸亦認同
「人不應驕傲」，尤其本港地方少天然資源
不多，相信梁振英說法有一定道理。對所謂
陸路入境旅客徵收入境稅，蔣麗芸反問：
「假如我們收（入境稅），別人收又點
算？」她相信這是雙向的，倘內地向港人收
取入境稅，亦會煩擾到港人來往，冀提出有
關想法的人「諗多少少，為香港的全盤諗多
少少」。

田北辰：因工「兩邊走」遭殃
新民黨常務副主席、立法會議員田北辰批

評建議荒謬，他指出，當他任九鐵主席時已
得悉每天20多萬人次經陸路過境，收取入

境稅執行上不可行，「量太大了，講緊幾十
萬人，無法做得到，全部（過境人士）都拖
慢，香港人本身亦會嘈」。田北辰又指，有
些因工作一日來往多次兩地的人亦會因此受
影響，落實上會製造很大的不方便。

蔡毅：個人遊惠港經濟
港區全國人大代表、香港島各界聯合會理

事長蔡毅認為，梁振英只是提醒港人注意，
本港經濟沒有條件對旅客作出限制，目前仍
應以開放態度吸引內地以至世界各地旅客來
港消費，促進經濟。他指個人遊是中央支持
本港的重要措施，令本港在過去的全球經濟
逆潮中仍能保持經濟穩定發展，更創造大量
職位，養活數十萬港人，故個人遊功不可
沒。他批評「人力」及梁國雄支持開徵針對
內地旅客的入境稅，不但破壞兩地人民感

情，而且損害個人遊對廣大市民的助益，真
正背離民情的是「人力」及梁國雄等人，所
謂梁振英「背離民情」、「未掂先囂」的說
法，完全沒有道理。

黃友嘉：旅客減少不可取
廠商會永遠名譽會長黃友嘉認為，須小心

考慮一旦徵收入境稅後，對本港社會帶來的
影響，以及徵收有關稅款，將會放在甚麼用
途，如改善邊境口岸設施等，若單是減少入
境旅客數目的話，實不可取。他指本港鄰近
地方正積極研究如何增加旅客人數，他們都
很羨慕本港有這麼多的旅客，加上旅遊能夠
帶旺很多其他的行業，為基層僱員增加就業
機會，不能夠一句「唔鍾意咁多人」，就打
亂本港經濟。

田北俊：保護主義斷客路
曾任旅發局主席的自由黨黨魁田北俊批

評，陸路入境稅是保護主義和「趕客」，歧
視內地人，「如果全部封殺內地的朋友，就
即係斷絕我們的客路」。他昨早接受電台訪
問時亦指，以外國為例，倘收取入境稅，一
是政府不夠錢，或是政策理由，表明不歡迎
遊客，又指倘本港徵收陸路入境稅，而深圳
又向本港徵收有關入境稅，對港人沒有好
處，「咁落去仲成世界嘅？」
他指出，無論是徵收20元還是100元，都

無法對阻止旅客入境起任何作用，質疑入境
稅能為政府增加的收入不多，反而會發出本
港不歡迎遊客的訊息，故需小心處理。他建
議政府應透過其他方法，令旅客增長放緩。

各界批「人力」劏內地客極荒謬

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）農
曆新年伊始，特首梁振英昨晚在禮賓
府主持新春酒會。他在致辭時表示，
政府過去一年致力發展經濟，改善民
生，啟動政改，在多個工作範疇都取
得階段性進展；踏入馬年，他與其政
治團隊，均會馬不停蹄，全力發展經
濟，改善民生，讓香港得以發揮。他
呼籲市民與政府齊心一意，抱着積極
向上的態度。他表示，有信心令全港
700萬人都可以有更好的事業發展機
會，可以過更安穩的生活。
全國政協副主席董建華、香港中聯

辦主任張曉明、長和系主席李嘉誠等

400多名政商界人士出席了酒會。梁
振英伉儷及政府高級官員上台向嘉賓
祝酒，致以新春祝福。
梁振英在致辭中表示，在過去一

年，政府致力發展經濟，改善民生，
啟動政改，切實回應市民的所想所
需；本港的發展機遇很多，並在多個
工作範疇取得階段性進展：上個月公
布的美國傳統基金會全球《經濟自由
度指數》，本港連續20年排名第一；
世界經濟論壇《2013/14年度全球競
爭力報告》，本港的全球競爭力排名
提升了兩級，從第九位升至第七位；
新華－道瓊斯國際金融中心發展指

數，本港排名第三，僅排在倫敦和紐
約之後。
他說，上月當局公布的本港最新就

業情況顯示，去年10月至12月經季節
性調整的失業率是3.2%，而總就業人
數達歷史新高的約376萬人；經濟穩
定發展，工資上升，因此因為失業而
領取綜援人數也連續52個月下跌；本
地勞工市場處於全民就業的狀態。
梁振英強調，經濟繁榮和全民就業

並非必然，政府會繼續大力發展經
濟，發展11個產業和用好珠三角及大
嶼山兩個新平台，提供更多就業和事
業發展機會。他表示過去一年，自己

與團隊全力在國內外開拓商機，並且
率領經貿代表團訪問紐約、重慶、廣
西及福建，目的只有一個，就是推廣
香港。他指本港既要用好亞太區的發
展機遇，也要用足國家給予的優惠，
同時發揮好「一國」和「兩制」的優
勢；除了率團到國內外考察外，還成
立了經濟發展委員會、金融發展局，
以及香港與內地經貿合作諮詢委員會
等，有關工作已經全面展開，相關政
府部門正全力跟進和配合。
梁振英指出，踏入馬年，政府會一

如既往，馬不停蹄，全力發展經濟，
改善民生，讓有需要的得到支援，讓
年青的各展所長，讓香港得以發揮。
他相信只要全港市民能夠和政府齊心
一意，抱着積極向上的態度，有信心
全港700萬人，都可以有更好的事業
發展機會，過更安穩的生活。

CY主持新春酒會：馬不停蹄改善民生

■■梁振英承諾馬年會與團隊馬不停蹄梁振英承諾馬年會與團隊馬不停蹄，，全全
力發展經濟力發展經濟，，改善民生改善民生。。

■葉劉淑儀 ■譚耀宗 ■蔣麗芸 莫雪芝 攝 ■田北辰 莫雪芝 攝 ■蔡毅 ■黃友嘉 曾慶威 攝 ■田北俊

董建華張曉明李嘉誠等出席


